

ACADEMICAS

HUESPED DE HONOR.— Lo ha sido durante una semana —desde el martes 12 hasta el martes 19— el Dr. John D. Fitz-Gerald, distinguido profesor de Literatura i Filología Castellana en la Universidad de Arizona. Esa Universidad tiene su sede en la ciudad de Tucson.

Con su visita ha correspondido a la doble invitación que, simultáneamente se le hizo por la Academia Dominicana de la Historia i por la Universidad de Santo Domingo. Su viaje marítimo lo realizó, a bordo del vapor Coamo, desde New York a San Juan de Puerto Rico i desde ahí a Ciudad Trujillo: la Ciudad Ilustre que fué la Cuna de América i la síntesis del Descubrimiento del Nuevo Mundo. Su viaje aéreo lo realiza hoy, en uno de los aviones de la Pan-American Airways, desde el puerto fluvial de Macorís hasta el puerto de Nuevitas en la Isla de Cuba.

El Profesor Universitario, a quien la Academia de la Historia le dió la bienvenida por medio de una comisión de su seno, tuvo una cordial acogida en el hogar del Presidente i en el hogar del Secretario de la Academia, i en el seno de las dos instituciones de alta cultura de las cuales había recibido la invitación que antes se le hizo. A tal acogida correspondió con tres conferencias que, sucesivamente, ofreció a los estudiantes i a los intelectuales dominicanos.

La primera tuvo lugar en el Aula Magna de la Universidad de Santo Domingo, en la primera noche del miércoles trece, ante un auditorio, menos numeroso que selecto, con asistencia del Rector i de varios profesores de las distintas facultades. Entre ellos se distinguía el Dr. M. de J. Troncoso de la Concha, Presidente de la República. "Historia de la Universidad de Arizona" fué el tema de su disertación pormenorizada sobre la vida i la faena docente de aquel centro de alta cultura.

En el Ateneo Dominicano tuvo lugar, en la primera noche del jueves i del viernes, ante un escogido auditorio, la segunda de sus conferencias dividida en dos secciones habida cuenta de su contenido. El tema elucidado por el conferencista se enuncia como sigue: "Rasgos característicos de la Literatura Norteamericana y sus Relaciones con España". En ambas noches, como en la noche universitaria, sendas salvas de aplausos acogieron satisfactoriamente la palabra sencilla i cálida del expositor ilustrado. La presentación, lo mismo en el Ateneo que en la Universidad, estuvo a cargo del Lic. Virgilio Díaz Ordoñez, Rector de la una i Presidente del otro, con frases de merecida estimación de las credenciales que avaloran la cultura del Profesor Norteamericano. El Ateneo Dominicano le ha otorgado, como ateneista, el diploma de Miembro Honorario.

En la Tercera Orden —en la sala Baralt de la Biblioteca Pública— tuvo lugar, en la mañana del domingo i en la tarde del lunes, la conferencia dedicada por el Profesor Fitz-Gerald a la A-

cademia de la Historia. El conferencista figura entre los académicos correspondientes de la Academia Dominicana de la Historia. La concurrencia, si no numerosa, fué selecta como lo había sido en los actos anteriores.

"La Posición de la mujer en España Vista a Traves de la Literatura Española" fué el interesante tema estudiado por el conferencista en ésta conferencia. El domingo citas i comentario correspondían a las obras del antiguo castellano i a las de ambos siglos de oro de la Literatura Española. El lunes citas, glosa i comentarios correspondieron a las obras literarias de los dos últimos siglos. La primera parte gustó i fué muy aplaudida; la segunda gustó aun más i fué muy aplaudida. El auditorio, en uno i otro acto, ofreció sus felicitaciones al ilustrado hésped de honor i éste se mostró complacido.

El Presidente de la República, Académico Fundador i de Número, asistió al segundo acto de la conferencia i ocupó un puesto de distinción a la derecha del Presidente de la Academia. Este —que había hecho la presentación del conferencista con frases de elevados conceptos, cordiales i emotivos,— hizo constar, al reanudarse la conferencia, que a su presidencia de oficio se unía ahora la Presidencia de Honor del Presidente de la República. Esa declaración fué motivo de una salva de aplausos hecha por el auditorio.

El Dr. John D. Fitz-Gerald se ha manifestado muy complacido, por haber sido objeto de sucesivas demostraciones de amistad i de afecto, en el curso de la semana que acaba de pasar en la antigua e histórica Ciudad Primada de las Indias. Se lleva de ella muy gratas impresiones en relación con los monumentos antiguos i por la bondad i la cultura de la porción de la sociedad capitalina que ha conocido i a la cual debe perenne reconocimiento. Deseamosle feliz éxito en la Habana i feliz regreso al hogar de su familia.

CUBA EN EL CARIBE.— Cuba ha iniciado, a penas realizada la segunda Reunión del Caribe celebrada en Port-au-Prince, Haití, una Exposición circulante como demostración del aumento i del valor de la industria cubana.

Por Santo Domingo comenzó la visita del vapor mercante "CUBA", llegado a éste puerto el jueves 31 de Julio, i, la urgencia del viaje, redujo el acto expositivo a solo algunas horas. La Comisión expositora se integra con no escaso número de miembros de la asociación; entre ellos, figuran el Señor Martínez Castells, que la preside, los Señores V. Ferrer Gutierrez, Fermín Peraza i Alfredo del Valle.

En la CORRESPONDENCIA de esta edición se insertan dos cartas, la una del Dr. Miguel Angel de la Campa, Presidente de la Sociedad Colombista, i la otra del Dr. Fed. Henríquez i Carvajal, Presidente de la Academia Dominicana de la Historia, relativas a la "Exposición Circulante de Cuba en el Caribe".

